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С Новым годом!
На традиционное праздничное представление пригла�

сили детвору в преддверии новогодних каникул ивановс�
кие Профсоюзы. Мальчишки и девчонки со всей области
собрались 28 декабря в Ивановском городском Центре
культуры и отдыха, где их встречали не только Дед Мороз
и Снегурочка, но и многочисленные сказочные персонажи.

После непременного хоровода у наряженной елки, песен и
стихов, ребята посмотрели красочный спектакль и получили
долгожданные новогодние гостинцы.

 Профсоюзная елка

Кремлевская елка

Гостей из профобъедине'
ния, приехавших со сладки'
ми подарками 27 декабря в
Васильевский детский дом,
встречали как давних и хоро'
ших знакомых, которых рады
видеть и ждут всегда.

Вместе с представителя'
ми профобъединения по'
здравить детишек приехали
гости из благотворительного
фонда «Женская инициати'
ва», вручившие ребяткам
«именные» подарки. С гос'
тинцами «от почтальона Печ'
кина» приехали (в «дебют'
ный» первый раз) и предста'
вители областного филиала
«Почты России», в том числе
– член Молодёжного совета
профобъединения Мария
Князева.

«Давайте запомним про'

 Васильевские «снежинки»
приблизили праздник

Молодежь активно
включилась в работу и 30
декабря 2012г. в зале Леж'
невского центра вне'
школьной работы прошли
новогодние елки и для де'
тей ' сирот и детей, остав'
шихся без попечения ро'
дителей, а также профсо'
юзная елка для детей, со'
трудников бюджетной
сферы здравоохранения и
образования. Подготов'
лено театрализованное
представление, в котором
присутствовали сказоч'
ные персонажи: Баба'яга, Ко'
щей Бессмертный, Кот'Дра'
ник, добрый Сказочник, Пет'
рушка и, конечно, Дед Мороз
и Снегурочка. Во время пред'
ставления дети и их родители
познакомились со сказкой,
поучаствовали в конкурсах,
хороводах, отгадывали загад'
ки, пели новогодние песенки,
рассказывали стихи Деду Мо'
розу. После представления
дети фотографировались с
Дедом Морозом и Снегуроч'
кой и получили сладкие ново'
годние подарки, предостав'
ленные Департаментом соци'
альной защиты населения
Ивановской области, Иванов'
ским областным объединени'
ем организаций профсоюзов.

Дед Мороз и Снегурочка
пожелали всем удачи и пообе'
щали приехать к ребятам в
следующем году. Для моло'
дежного совета это был ус'
пешный дебют и мы надеем'
ся, что в 2013 году состоится
районная профсоюзная елка
для всех профсоюзных орга'
низаций. Спасибо нашей ак'
тивной молодежи, членам
профсоюзных организаций
работников образования
здравоохранения, всем, кто
принял участие в подготовке
и проведении новогодних
представлений.

  Г.С.Тарасова,
 председатель КС

организаций профсоюза
Лежневского района

Успешный дебют
молодежного совета

Каждый человек, ребёнок или
взрослый, в канун Нового года мечта�
ет о свершении чуда, исполнении же�
ланий.

Уходящий Новый год подарил это чудо
Соколову Ивану, воспитаннику Соколова
Андрея Владимировича, преподавателя
хореографического отделения детской
школы искусств г.п. Старая Вичуга. За по'
беду в международном конкурсе детско'
го и молодежного творчества «Славься,
Отечество!» Ваню пригласили на юбилей'
ную 50'десятую Общероссийскую ново'
годнюю ёлку в составе делегации Ива'
новской области. Эта поездка вызвала
массу незабываемых впечатлений. Вот
что он пишет:

«26 декабря утром мы поехали в
Кремль. Здесь я увидел легендарный со'
бор Василия Блаженного и не менее зна'
менитую Спасскую башню. Состоялась

небольшая пешая прогулка, в ходе кото'
рой я любовался тремя легендарными
кремлёвскими соборами: Архангельский,
Благовещенский и Успенский. Кроме это'
го я посмотрел на Царь'колокол и Царь'
пушку, Грановитую палату, увидел краси'
вейший Кремлёвский дворец. Несмотря
на присутствие 6 тысяч детей, из нашей
делегации никто не потерялся. Наконец,
в 12.00, двери зрительного зала распах'
нулись, и все начали усаживаться на свои
места. Затем началась новогодняя сказ'
ка. Мне очень понравились декорации,
актёры были одеты в шикарные костюмы,
весело пели и танцевали. Сюжет также
был весьма интересный: по мотивам ска'
зок Пушкина, постановка называлась
«Красота несказанная». После представ'
ления нам раздали сладкие подарки. В
ходе пребывания в Москве было еще мно'
го экскурсий и посещение цирка.

Эта поездка оказалась для меня на'
стоящим новогодним чудом. Москва, си'
яющая огнями, праздничная атмосфера,
великолепные музеи, замечательное
представление, роскошные условия
проживания, новые друзья и знакомые –
вот чем мне запомнилось это маленькое
путешествие. Жаль лишь одного: ново'
годняя сказка слишком быстро закончи'
лась.»

От Вичугского района на этой елке
побывала еще одна девочка) ученица
Старо)Гольчихинской школы, победи)
тельница Всероссийских конкурсов
Фомина Анастасия. Координацион)
ный Совет Вичугской районной проф)
союзной организации выражает бла)
годарность областному профобъеди)
нению за содействие в организации
этой поездки.

В.В.Широкова,
председатель Координационного

Совета  организации профсоюза
Вичугского района

 На заседании молодежного совета профсоюз�
ных организаций Лежневского района, которое со�
стоялось в ноябре 2012г. было принято решение о
проведении новогодних утренников для детей � си�
рот и детей, оставшихся без попечения родителей.
Координационный совет организаций профсоюзов
поддержал инициативу.

шедший год светлым и весё'
лым, учитесь хорошо и ра'
дуйтесь жизни!», ' поздравил
детишек от имени профобъ'
единения председатель об'
ластной организации проф'
союза работников строи'
тельства и промышленности
строительных материалов
Виталий Журавлёв. Он также
вручил ребятам пригласи'
тельные билеты на ивановс'
кую ёлку во Дворец текстиль'
щиков.

Ребята Васильевского
детского дома, в свою оче'
редь, поздравили своих гос'
тей новогодним спектаклем с
Дедом Морозом, танцующи'
ми «снежинками'пушинка'
ми» и «снеговиками'озорни'
ками».

 Михаил Леонов

Нести поздравления и дарить новогодние подар�
ки стало доброй традицией для Ивановского обла�
стного профобъединения. Уже почти десять лет
профактивисты выезжают в канун Нового года в
подшефный Васильевский детский дом, чтобы при�
нести детям праздник.
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КТО  В  ДОМЕ  ХОЗЯИН?
 или Реформа ЖКХ в идеале и какая она есть в действии

' Трудно говорить о повышении
качества жизни в реальных усло'
виях, в которых проходит рефор'
ма ЖКХ. Речь может вестись лишь
о разработке программы борьбы
с бедностью трудоспособного на'
селения области»,' сказал во всту'
пительном слове заместитель
председателя профобъединения
Н.Ф.Смирнов.

«Факты упрямая вещь. Только
текущем году [2012] уже дважды
повышались тарифы на жилищно'
коммунальные услуги. Причём
рост тарифов опережает инфля'
цию. С 2007 года оплата ЖКУ на'
селением Ивановской области
возросла в 2 раза, за сетевой газ
– в 2 раза. Например, плата за го'
рячее водоснабжение с 1 июля
2012г. составляет 503 рубля с че'
ловека в месяц против 252 руб.
пять лет назад. В два раза возрос'
ла плата за холодное водоснаб'
жение и водоотведение. Вот не'
сколько цифр не из статистики, а
из платёжек рядового обывателя.

За последние 6 месяцев раз'
мер оплаты за коммунальные ус'
луги выросли в среднем на 500
рублей. Добавились платежи за
так называемые общедомовые
нужды.

Пример по холодному водо'
снабжению: в мае 2012 года за
4 потребляемых кубических метра
размер платы составил 124,44
рубля. В ноябре за те же 4 куб.
метра оплата вместе с ОДН соста'
вили 264 рубля, в том числе за об'
щедомовые нужды '50%. Разница
между маем и ноябрем 140 руб)
лей.

Не понятен сам механизм рас'
четов за общедомовые нужды.

Объем услуги в денежном вы'
ражении за расчетный период
практически, например, по холод'
ной воде составляет до 50 ' 70%
от объема потребления собствен'
ником по индивидуальному при'
бору учета. При этом, вода не ис'
пользуется для поливов, нет ава'
рийных ситуаций. Получается, что
компания'поставщик раскладыва'
ет на всех жителей многоквартир'
ных домов долги неплательщи'
ков? Иначе откуда такие общедо'
мовые расходы. Та же ситуация и
с общедомовыми расходами по
электроэнергии.

Размер оплаты за квартиру в 56
квадратных метров общей площа'
ди ежемесячно составляет 3,5'4
тысячи рублей»,' продолжил при'
водить аргументы Н.Смирнов.

В выступлениях присутствую'
щих на заседании: председателя
областной организации профсою'
за работников культуры А.И.Смир'
новой, председателя региональ'
ного СПП А. Ю. Жбанова, ветера'
на труда В.Н.Скворцова и др. на'
зывались конкретные адреса, кон'
кретные действия и мытарства по
инстанциям, призывы хоть как'то
реагировать на недовольство жи'
телей, делать конкретные дела, а
не писать отписки. Примеров при'
водилось много. Я слушала чужие

так далее, толку от разговоров не
будет.

 Мало того, как'то совсем не
обсуждается, что «с 2013 года с
населения будет взиматься
70)ти процентная надбавка за
сверхнормативное потребление
света и воды. Таким образом,
наши люди будет поставлены в ус'
ловия «или ежедневно мыться и
платить дорого, или не мыться, а
соблюдать социальные нормы.

 Очевидно, что не о каком по'
вышении качества жизни населе'
ния речи не идет. Идет прямое пе'
рекладывание проблем ЖКХ,
вследствие неумения или нежела'
ния эффективно осуществлять де'
ятельность в этой сфере, на пле'
чи населения, и в первую очередь
на её малообеспеченную часть.
Ведь значительного роста дохо'
дов населения просто не предви'
дится. Кроме того, до настоящего
времени неизвестны эти соци'
альные нормы.

 Как у нас водится, скорее все'
го, ни население, ни представите'
ли профсоюзов, а может и Обще'
ственной палаты к обсуждению
проекта социальных норм допу'
щены не будут»,' сказал в конце
вступительного слова Н.Ф.Смир'
нов.

Обсудив заявленные по теме
вопросы и другие проблемы ЖКХ,
и в связи с введением Федераль'
ным правительством с первого
сентября 2012 года новых Правил
расчета платы за коммунальные
услуги, участники «круглого стола»
предлагают:

1. В условиях дальнейшего
роста тарифов ЖКХ рекомендо'
вать Правительству Ивановской
области разработать механизм,
который бы облегчил для населе'
ния болезненный процесс рефор'
мирования системы оплаты жилья
и коммунальных услуг.

 На данном этапе целесообраз'
но сосредоточить усилия на сни'
жении издержек производства и
посреднических услуг.

2. Установить эффективный
контроль за расходованием
средств, поступающих от населе'
ния за услуги ЖКХ в управляющие
компании.

3. Взять под контроль закон'
ность начисления оплаты за мес'
та общего пользования и общее
домовое оборудование с целью
исключить списание непроизвод'
ственных и других потерь на насе'
ление.

Все эти проблемы нужно рас)
сматривать только в комплексе,
не отрывая, их друг от друга.

беды так, как будто рассказывали
про меня. Дополню про дом, в ко'
тором живу сама. Председатель,
прикрываясь правлением ТСЖ, не
знает, как выманить деньги: при'
думали (без всякой экспертизы)
взимать платежи за капитальный
ремонт дома, которому всего пять
лет. Если учесть, что в настоящее
время капитальному ремонту под'
лежат здания, построенные в 50'
е и 70'е годы, то, полагаю, что
жить в это время прекрасное, ког'
да начнется капитальный ремонт,
не придется ни мне, ни «нашим
изобретателям'придумщикам»,
да и собранные сейчас деньги че'
рез 30'40 лет при постоянной ин'
фляции превратятся в прах. Как и
упомянутые выступающие весь
путь хождения по инстанциям
тоже прошла, даже предписание
прокуратуры на руках, но все как
было, так и осталось.

Нельзя сказать, что чиновники
вышеперечисленных служб про'
сидели молча. Нет, они выступали
и говорили что делается ими.
Борьбу же с нерадивыми непла'
тельщиками законами предлага'
ется вести жителям самостоя'
тельно. Приводили цифры. Кста'
ти, о статистике. На заседании
проинформировали присутствую'
щих о том, что в соседних регио'
нах рост тарифов выше.

Рассказали и про электронное
ЖКХ, и про заочное голосование
собственников в многоквартирных
домах: когда управляющие компа'
нии или правление ТСЖ сами же и
подсчитывают голоса (очень удоб'
ная уловка для отъема денег). Раз'

говоров было много, только не
было названо ни одного конкрет'
ного случая, как примера, на кото'
рый можно равняться, что дело
довели до конца. Назову и конк'
ретные адреса для реагирования,
которые звучали на заседании:
ул. Пушкина,33; Зверева,15,

Пожалуй, только обществен'
ный защитник, юрист П.П.Шапо'
валов, оперируя конкретными ста'
тьями Жилищного кодекса, при'
зывал объяснить жителям, что они
имеют право не платить за ОДН
(общедомовые нужды), так как все
платежи заложены в тарифы, а на
16 января 2013 года в Арбитраж'
ном суде РФ назначено очередное
слушание по вопросу законности
взимания платы за ОДН.

Затрагивался вопрос об ин'
формировании населения о том,
за что мы платим, как и в каком
порядке устанавливаются тарифы
за коммунальные услуги. Иванов'
ским профобъединением подго'
товлена памятка членам профсо'
юзов по вопросам ЖКХ с перечнем
документов и примерными фор'
мами заявлений в различные ин'
станции.

Справедливости ради, надо
сказать, что поднимались вопро'
сы и ветхости жилья, и комму'
нального хозяйства. Подробнее
других об этом говорила Т.Ю.Жит'
лова, председатель областной
организации профсоюза работ'
ников жизнеобеспечения. Никто и
не спорит с тем, что наше комму'
нальное хозяйство нуждается в
реформе. Оно убыточно, изноше'
но. Частые отключения тепла,

света, прорывы труб стали нор'
мой для наших городов, уходят из
отрасли опытные кадры. Но ос'
новная задача реформирования
ЖКХ ' это повышение эффектив'
ности этой отрасли экономики и
главный резерв здесь ' отнюдь не
бесконтрольное повышение пла'
ты за коммунальные услуги. В
стране есть возможности для
того чтобы провести модерниза'
цию ЖКХ так, чтобы ее реформи'
рование шло быстрее, нежели
росли тарифы на услуги этой от'
расли, и не за счет необеспечен'
ных жителей. И когда в дорогос'
тоящей рекламе с экранов теле'
видения нам вещают, что «мы
первые в мире, мечты сбываются.
Газпром», то у большинства насе'
ления, кроме раздражения, ника'
ких других чувств не возникает.

Прав Алексей Юрьевич Жбанов
в том, что мы сами виноваты, что
с нами так обращаются: как пра'
вило, в многоквартирном доме
один'два инициативных жителя, а
остальным безразлично, что дела'
ется в доме, все замечательно.
Вывод напрашивается сам: пока
мы не разберемся – кто хозяин в
доме, потом в городе, области и

Не знаю как вы, но мне за последние пять лет не встречался ни один человек, который не
затрясся бы нервной дрожью, когда речь заходила о коммунальных платежах и всяческих та�
рифах на жилищно�коммунальные услуги.

Мягко сказать, многие, если не все, реформу ЖКХ воспринимают не как инструмент улуч�
шения жизни населения, а как механизм отъёма денег у простого человека разного рода уп�
равляющими, ресурсоснабжающими и посредническими компаниями и во всё возрастаю�
щих масштабах год от года. Об этом шла речь на заседании «круглого стола» на тему: «Обо�
снованность тарифов в условиях реформы жилищно�коммунального хозяйства и их влияние
на качество жизни и платежеспособность жителей региона». Организован он был  20 декабря
2012 года Ивановским областным объединением организаций профсоюзов совместно с об�
щественной палатой Ивановской области.

В заседании «круглого стола» приняли участие: профсоюзный актив, представители зако�
нодательной и исполнительной власти, жилищно�коммунального хозяйства, ресурсоснабжа�
ющих организаций, надзорные органы, представители органов местного самоуправления,
бизнеса, правозащитных общественных организаций, Совета ветеранов.

24 декабря 2012 года Исполком профобъединения при)
нял постановление «О рекомендациях «круглого стола» от
20.12.2012 года», в котором одобрил принятые участника)
ми рекомендации. Одновременно постановил: оргкомитету
продолжить работу по предложениям, поступившим в ходе
проведения «круглого стола» взяв под контроль реализацию
рекомендаций. Направить доработанные оргкомитетом ре)
комендации в Совет Общественной палаты Ивановской об)
ласти для принятия окончательного решения.

Е.Силкина
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охрана труда

Главный технический
инспектор труда профобъ'
единения Александр
Смирнов отметил, что
профсоюзные инспекторы
в Ивановской области уде'
ляют большое внимание
комиссионным расследо'
ваниям тяжёлых несчаст'
ных случаев на производ'
стве, что не так заметно в
других регионах. В планах
профобъединения ' уси'
ливать законотворческую
активность в сфере охра'
ны труда и окружающей

молодежная политика

среды. Дополнительные
возможности для этого
предоставят положения
трёхстороннего областно'
го соглашения, действую'
щего с января 2012 года.

По словам Александра
Евгеньевича, в связи с тем,
что в регионе до сих пор
нет целевой программы
охраны труда, а многие ра'
ботодатели (даже те, у ко'
торых хватает денег) зача'
стую пренебрегают техни'
кой безопасности, проф'
союзной инспекции по ох'

ране труда необходимо
сделать акцент на неотвра'
тимость и суровость нака'
зания, муссировать эту те'
матику в СМИ и соци'
альных сетях.

В качестве совета начи'

нающим профсоюзным
правозащитникам, было
озвучено ещё одно направ'
ление – постоянный конт'
роль на предмет устарев'
ших или противоречащих
законодательству норма'

тивных актов, ответствен'
ное вникание в тонкости и
нюансы каждого докумен'
та, ведь, возможно, имен'
но один из них определит,
получит ли пострадавшая
сторона компенсацию или
останется ни с чем.

Молодые профсоюз'
ные инспекторы тоже по'
делились своими впечат'
лениями о работе по со'
блюдению норм охраны
труда: несмотря на то, что
работа эта требует много
времени и сил, а работо'
датели на местах не всегда
идут навстречу не только
профсоюзным инспекто'
рам, но и штатным инже'
нерам по охране труда,
продолжать повышать

свою компетентность и
взаимовыручку, рассказа'
ли ребята, просто необхо'
димо.

В завершении, собрав'
шейся молодёжи, (все '
участники стартовавшего
в октябре 2012 года проек'
та «Молодёжь за безопас'
ный труд») для облегчения
работы, подтверждения их
статуса и вверенных пол'
номочий, доцентом ка'
федры безопасности жиз'
недеятельности ИГТА, кан'
дидатом технических наук
Александром Владимиро'
вичем Смирновым, были
вручены профсоюзные
удостоверения инспекто'
ров по охране труда.

 М.Леонов

За два года работы пос'
ле отчетно'выборной кон'
ференции в районный ко'
митет профсоюза посту'
пило 53 обращения. Члены
профсоюза просили помо'
щи в урегулировании воз'
никших проблем по не

«Профсоюз)  это не репрессивный орган,
а средство для улаживания конфликтов»,)

) говорит председатель райкома профсоюза АПК Ивановского района
Галина Витальевна Воронина

предоставлению очеред'
ных отпусков, неправиль'
ному начислению отпуск'
ных, переводу работников
на неполный рабочий
день, по оплате больнич'
ных листов, по оформле'
нию трудового договора и

многим другим вопросам.
Все проблемы решены
положительно. При этом
отмечалось, что члены
профсоюза боятся обра'
щаться за помощью, не
хотят огласки и послед'
ствий.

«Уважаемые председа'
тели первичных профсо'
юзных организаций. Мы с
вами, в первую очередь,
должны понять, что к нам
обратился член профсою'
за, за счет его взносов мы
существуем, и мы обязаны
его защищать, а потом уж
рассуждать о том, являет'
ся ли он нарушителем или
склочником», ' обратилась
к собравшимся в зале Га'
лина Витальевна. О необ'
ходимости больше уде'

лять внимания обучению
профсоюзного актива на'
выкам ведения коллектив'
ных переговоров, знанию
трудового законодатель'
ства, мотивации профсо'
юзного членства шел раз'
говор на Пленуме.

«Мы с вами должны со'
вершенствовать профсо'
юзный контроль над со'
блюдением работодателя'
ми и их представителями
трудового законодатель'
ства. Но вместе с тем дол'
жны понимать и четко
осознавать, что профсоюз
– это не репрессивный
орган, а средство для ула'
живания конфликтов. Если
руководитель готов ис'
правлять свои ошибки, мы
охотно идем ему навстре'

чу», ' продолжила разго'
вор Г.Воронина.

Профсоюзные активис'
ты обсудили вопрос чис'
ленности членов профсо'
юза в первичных органи'
зациях, поделились опы'
том работы по росту проф'
союзных рядов. Многие
председатели первичек
говорили о том, что ради
сохранения организаций
берут на себя всю соци'
альную работу в организа'
ции, и при приеме на ра'
боту новых работников
сразу объясняют о необхо'
димости вступать в проф'
союз, разъясняют, что все
члены профсоюза могут
рассчитывать на помощь
всех профсоюзных орга'
нов.

Обсудив заявленные по
теме вопросы и другие
проблемы, члены райкома
постановили: в работе по
развитию социального
партнерства сделать ак'
цент на проведение пере'
говоров с работодателя'
ми, заключение Соглаше'
ний и коллективных дого'
воров, получении как мож'
но больше социальных
льгот и гарантий. В инфор'
мационной работе делать
упор на разъяснение прав
членов профсоюза, на
том, не что дает вступле)
ние в профсоюз, а что не
получит работник, не бу'
дучи членом профсоюза.

Е.Силкина

Тринадцатая школа профактива )
 самая счастливая!

фобъединения О.Н.Заха'
ров. Кроме того, мастер'
классы проводили ' веду'
щий специалист областной
организации профсоюза
работников образования и
науки Е.В.Бардюкова и
председатель социально'
правовой комиссии проф'
кома студентов и аспиран'
тов ИвГУ Е.А.Бородин.

Все мастер'классы да'
вали практические знания
' те, которые пригодятся
активистам в их профсоюз'
ной работе. Преподавате'
ли строили занятия по'раз'
ному, отвлекаясь от фор'
мата лекций, вовлекая ре'
бят в дискуссию. Самых ак'
тивных поощряли «лидер'
ками» ' маленькими жето'
нами с эмблемой АПОС
(лидера школы определя'
ли по их количеству).

В первый день студенты
разобрали темы проектов,
которые презентовали по
итогам школы. Вечером
было испытание – «верев'
ка». На «станциях» группы
приседали вместе, взяв'
шись за руки, безумными
вещами удивляли курато'
ров, вставали всей толпой

на маленький коврик. За'
тем в теплом актовом зале
каждый вуз представлял
свой профсоюз на конкур'
се «визитка». А потом была
дискотека с Дедом моро'
зом и Снегурочкой. Перед
сном каждая группа соби'
ралась на свечку, где дели'
лись своими впечатления'
ми от прошедшего дня.

Утро второго дня нача'
лось с зарядки. Одна из
групп организовала даже
небольшой флеш'моб –
массовый танец. Весь день
ребята провели на мастер'
классах. На занятиях буду'

щим лидерам рассказали о
законах, связанных с
профсоюзами, об органи'
зационных моментах, о PR'
стратегиях организаций.
Во второй вечер прошли
профсоюзная мода и мас'
карад, ночь же студенты
посвятили подготовке про'
ектов.

В третий день, после
плодотворной ночи, участ'
ники школы защищали
свои проекты. Лучшим был
признан проект «Турслет»,
лидером школы ' В.Мотор'
кин (студент ИвГУ), а ито'
говый многоуровневый

В помощь инспекторской работе
На собрании инспекторов по охране труда, про�

шедшем 25 декабря, молодые инспекторы�про�
фактивисты, только постигающие премудрости не�
легкой правозащитной деятельности, а также их бо�
лее опытные коллеги, подвели некоторые итоги
своей работы за 2012 год.

О работе профсоюзных организаций по выпол�
нению уставных требований, повышению уровня
исполнительской дисциплины в свете решений V
Съезда профсоюза АПК Российской Федерации
шел разговор на Пленуме райкома 21 декабря про�
шедшего года.

На первом общем засе'
дании участников раздели'
ли на группы. У каждой ко'
манды были кураторы –
старшекурсники'активис'
ты, которые учились на
предыдущей, двенадцатой
школе. В эти дни они стали
заботливыми «папами и
мамами» для учеников
школы.

Программу рассчитали
так, чтобы студенты полу'
чили максимум знаний. За'
нятия проводили «мэтры»

студенческой профсоюз'
ной жизни, они же органи'
зовывали эту школу: пред'
седатель АПОС, председа'
тель профкома студентов,
аспирантов и учащихся
ИГАСУ А.В.Сметанин,
председатель профкома
студентов и аспирантов
ИГЭУ М.М.Вохмякова,
председатель профсоюз'
ной организации студен'
тов и аспирантов ИГХТУ,
заместитель председателя
молодежного совета про'

 Учеба в экстремальных условиях! С 7 по 9 декаб�
ря в пансионате «Плес» прошла XIII областная шко�
ла профсоюзного актива. Её организовала Ассоци�
ация профсоюзных организаций студентов вузов
Ивановской области при поддержке Ивановской об�
ластной организации профсоюза работников на�
родного образования и науки РФ. Больше ста че�
ловек из семи вузов нашего региона приехали в
Плес, чтобы стать настоящими профсоюзными ли�
дерами.

блиц выиграла команда
ИвГУ. На «закрытии школы»
все участники вязали друг
другу ожерелья из узелков,
оставляя на память поже'
лания.

Школа прошла, вдохно'
вив на работу добрую сот'
ню студентов. После съез'
да остались не только зна'
ния, и эмоции, а также
уйма хороших знакомств. И
ощущение единства, без
которого не будет работать
ни одна организация.

Евгений Нипот,
член студенческого

профкома ИвГУ



ПРОФСОЮЗНАЯ ЗАЩИТА № 1, январь)20134

Номер регистрационного удостоверения
еженедельной газеты «Профсоюзная защита»

ПИ № 5'0761 от 9 сентября 2003 г.,
выданный Верхне'Волжским региональным

территориальным управлением МПТР России

Редакция может не разделять точки зрения авторов
публикуемых материалов и интервьюируемых.

Редакция не несет ответственности за содержание информации в рекламных материалах.
Газета отпечатана в ООО «Гранатплюс»: г. Иваново, ул. Калашникова, 26 г.

Тираж 2000 экземпляров.
Номер подписан в печать 18 января 2013 года в 14.00 (по графику 15.00).

Цена свободная

Учредитель: Ивановское областное объединение
организаций профсоюзов
Редактор: Е.Л. Силкина.

Адрес редакции:
153002, г. Иваново, пр. Ленина, 92, к.9, тел. 32'85'00.

E'mail: gazeta'ivprof@yandex.ru; адрес сайта http://ivanovo'prof.ru.

В пенсионной системе России
в 2013 году произойдет ряд собы�
тий и изменений, которые коснут�
ся будущих и нынешних пенсионе�
ров, а также российских работо�
дателей.

Трудовые пенсии российских пен'
сионеров в следующем году будут
повышаться два раза. Первая индек'
сация пройдет 1 февраля – трудовые
пенсии вырастут на показатель уров'
ня инфляции в РФ за 2012 год (ори'
ентировочно на 6,5'7%), второй раз
– 1 апреля – на более чем 3% (по
уровню роста доходов ПФР в 2012
году в расчете на одного пенсионе'
ра). В августе произойдет традици'
онный перерасчет трудовых пенсий
работающих пенсионеров.

Пенсии по государственному
обеспечению, в том числе соци'
альные пенсии, с 1 апреля увеличат'
ся на 5,1%. Тогда же, 1 апреля, будут
на 5,5% проиндексированы размеры
ЕДВ (ежемесячные денежные выпла'
ты, которые вместе с пенсией полу'
чают федеральные льготники). В ре'
зультате размер средней трудовой
пенсии по старости в 2013 году со'
ставит 10 313 рублей, социальной
пенсии – 6 169 рублей.

Размер материнского капитала 1
января будет проиндексирован на
5,5% и составит 408 тыс. 960 рублей.
На выплату его средств в 2013 году в
бюджете ПФР заложено 200 млрд.
рублей. Расширение перечня на'
правлений использования средств
материнского капитала не планиру'
ется.

Что касается взаимодействия
Пенсионного фонда с работодателя'
ми, базовый тариф страхового взно'
са на обязательное пенсионное стра'
хование в 2013 году останется на
уровне 22%, на обязательное меди'
цинское страхование – 5,1 %. Пре'
дельный годовой заработок, с кото'
рого будут уплачиваться страховые
взносы в систему обязательного пен'
сионного страхования, составит 568
тыс. рублей плюс 10% сверх этой
суммы.

Сумма обязательных платежей
(стоимость страхового года) в систе'
му ОПС для самозанятого населения
в 2013 году будет рассчитываться ис'
ходя не из одного, а двух МРОТ. С 1
января 2013 года МРОТ установлен в
размере 5 205 рублей. Таким обра'
зом, тариф на обязательное пенси'
онное страхование для самозанято'
го населения составит: 5 205 рублей
х 2 х 26% х 12 = 32 479,2 рублей в год,
или 2 706,6 рублей в месяц. Тариф на
обязательное медицинское страхо'
вание для самозанятого населения
рассчитывается из одного МРОТ и в
2013 году составит 3 185,5 рублей в
год (5 205 рублей х 5,1% х 12). Общая

Семинар председате�
лей Координационных со�
ветов организаций профсо�
юзов муниципальных обра�
зований региона прошел
11 января 2013 года на базе
санатория «Зеленый горо�
док». В нем приняли учас�
тие представители Кинеш�
мы, Вичуги, Вичугского,
Лежневского, Лухского,
Фурмановского и других
муниципальных районов
области.

Участники семинара под'
вели итоги работы профсоюз'
ных организаций в 2012 году,
обсудили планы на перспек'
тиву.

Заместитель Председате'
ля Ивановского областного
объединения организаций
профсоюзов Николай Смир'
нов, анализируя итоги года,
отметил, что профсоюзные
организации региона активно
выступали за повышение зар'

 Семинар председателей
Координационных советов

плат работникам бюджетной
сферы, создание надлежащих
условий труда. Н. Смирнов
подчеркнул, что снижение
уровня зарплат, сокращение
социального пакета и ликви'
дация рабочих мест в целях
экономии в кризисные пери'
оды неизбежно приводят к
социальному взрыву. По сло'
вам Н. Смирнова, человеку
необходим некий минимум,
гарантирующий защиту его
трудовых прав, право на дос'
тойный труд. Такое право
обеспечивают стандарты до'
стойного труда.

Еще одним направлением
деятельности Ивановских
профсоюзов в прошедшем

году, была активизация уси'
лий, направленных на приве'
дение в соответствие тари'
фов на услуги ЖКХ реальному
экономическому положению
жителей области. При участии
ИОООП удалось не только
сдержать, но реально снизить
цены на установку газовых
счетчиков. По итогам кругло'
го стола по проблемам ЖКХ,
проведенного по инициативе
профсоюзов, разработаны
памятки для граждан, при'
званные помочь в защите
прав и законных интересов
собственников жилья.

Большую работу в 2012
году проводили правовые и
технические инспекции труда.

Все участники семинара,
говоря о планах на предстоя'
щий год, выразили желание и
готовность к совместной ра'
боте. Общие мероприятия, по
мнению участников обсужде'
ния, имеют больший эффект
воздействия, позволяют по'
знакомиться с опытом работы
друг друга и взять на вооруже'
ние наиболее интересные и
эффективные приемы.

В завершение семинара
директор ООО «Санаторий
Зеленый городок» Наталья
Попова провела для участни'
ков экскурсию по здравнице.

Она познакомила гостей с
новыми возможностями в
плане оздоровления посети'
телей санатория, рассказала
о перспективах развития
здравницы, о предоставлении
льготных путевок членам
профсоюзов.

Материалы сайта

ПЕНСИОННАЯ СИСТЕМА:
что ждет россиян в 2013 году?

стоимость страхового года на обяза'
тельное пенсионное и медицинское
страхование для самозанятых соста'
вит 35 664,7 рубля.

Для того чтобы обеспечить допол'
нительный источник финансирова'
ния досрочных пенсий, с 2013 года
вводится дополнительный тариф для
работодателей, имеющих рабочие
места на вредных и опасных произ'
водствах. По Списку №1 он составит
4%, по Списку №2 и «малым» спис'
кам – 2%.

Гражданам моложе 1966 г.р., фор'
мирующим пенсионные накопления,
в 2013 году будет предоставлена воз'
можность изменить тариф страхово'
го взноса на накопительную часть
пенсии: либо оставить 6%, как сегод'
ня, либо снизить его до 2%, тем са'
мым увеличив страховой тариф в со'
лидарную часть с 16% до 20%. То есть
каждый гражданин моложе 1966 г.р.
может сделать выбор процента от'
числений со своего фонда оплаты
труда на формирование пенсионных
накоплений – 2% или 6%.

Если гражданин в течение 2013
года свой выбор не сделает, что с
2014 года по умолчанию будут дей'
ствовать следующие правила. У
«молчунов», то есть тех граждан, кто
никогда не выбирал управляющую
компанию или НПФ для формирова'
ния пенсионных накоплений, с 2014
года накопительная часть пенсий бу'
дет формироваться на основе 2%'го
перечисления страховых взносов в
накопительную часть пенсии. Если
«молчуны» хотят сохранить накопи'
тельный тариф в размере 6%, в тече'
ние 2013 года им нужно написать со'
ответствующее заявление в ПФР о
перераспределении либо о перево'
де средств пенсионных накоплений в
НПФ или УК.

На накопительную часть пенсии
граждан, которые ранее передали
свои пенсионные накопления в уп'
равляющие компании, НПФы или
сменили инвестпортфель ВЭБа, с 1
января 2014 года по умолчанию бу'
дет по'прежнему перечисляться 6%
от годового заработка. Если эти
граждане захотят перевести 4% в со'
лидарную часть пенсии, то им в тече'
ние 2013 года следует написать со'
ответствующее заявление о перечис'
лении 2% в накопительную часть и 4%
в страховую часть. Заявления долж'
ны быть поданы в ПФР. Их форма и
порядок подачи в настоящий момент
разрабатываются.

Также стоит отметить, что 2012
год стал последним, когда Пенсион'
ный фонд рассылал гражданам
«письма счастья» – извещения о со'
стоянии их индивидуальных лицевых
(пенсионных) счетов в системе обя'
зательного пенсионного страхования

за предыдущий год.
С 2013 года, как и на протяжении

нескольких последних лет, граждане
могут узнать о состоянии своих пен'
сионных счетов через единый портал
государственных и муниципальных
услуг www.gosuslugi.ru. Этой услугой
в 2011 году воспользовались более 2
млн. россиян. Также эту информацию
можно получить через кредитные
организации, с которыми у ПФР зак'
лючены соответствующие соглаше'
ния. Полную выписку из индивиду'
ального лицевого всегда можно полу'
чить в Пенсионном фонде по месту
жительства.

В то же время, если гражданин по'
прежнему хочет получать «письмо
счастья», он должен написать соот'
ветствующее заявление в Пенсион'
ный фонд. ПФР подготовит выписку
из индивидуального лицевого счета
и направит ее в адрес гражданина по'
чтовым отправлением.

Отказ от рассылки «писем счас'
тья» позволит сэкономить более 3
млрд. рублей, которые пойдут на уве'
личение накопительной части пенсий
россиян.

В 2013 году Пенсионный фонд
продолжит выплачивать средства
пенсионных накоплений. Если граж'
данин уже является пенсионером или
имеет право на назначение трудовой
пенсии и при этом имеет средства
пенсионных накоплений, то ему сле'
дует обратиться в ПФР за соответ'
ствующей выплатой. Если гражданин
формирует свои пенсионные накоп'
ления через негосударственный пен'
сионный фонд, то с заявлением сле'
дует обратиться в соответствующий
НПФ.

Также важно отметить, что до
окончания вступления в Программу
государственного софинансирова'
ния пенсии остается менее года. Что'
бы рассчитывать на софинансирова'
ние со стороны государства, необхо'
димо вступить в Программу и сделать
первый взнос до 1 октября 2013 года.

Вступить в Программу государ'
ственного софинансирования пен'
сий может каждый россиянин – учас'
тник системы обязательного пенси'
онного страхования (а фактически
каждый работающий гражданин –
участник этой системы). Делать взно'
сы в рамках Программы можно поме'
сячно или разовым платежом, при'
чем как через бухгалтерию своего
предприятия, так и через любой банк.
Третьей стороной софинансирова'
ния может выступать работодатель.
Государственное софинансирование
выделяется в течение 10 лет с момен'
та внесения гражданином первого
взноса в пределах от 2 000 до 12 000
рублей в год.

Пенсионный фонд России

С 1 января 2013 года предельный размер стоимости услуг по погребе'
нию, подлежащей возмещению специализированной службе по вопросам
похоронного дела, и предельный размер социального пособия на погребе'
ние составляет 4 763,96 рублей. Расчёт произведён, исходя из прогно'
зируемого уровня инфляции на 2013 год  ' 5,5%.

Увеличен размер
пособия на погребение

Льготные путевки

В целях сохранения возможности
отдыха и лечения на льготных условиях
исполком Ивановского профобъедине'
ния постановил, что и 2013 году льготы
сохранятся ,и квота устанавливаться не
будет. Все профсоюзные здравницы
Ивановской области будут принимать
на санаторно'курортное лечение и про'
живание на 12 дней. Путевки будут пре'
доставляться при наличии свободных
дней круглогодично, с учетом ограни'
чения в период максимальной загруз'
ки здравниц.

Медицинские показания
для лечения:

ООО «КУРОРТ ОБОЛСУНОВО»
Санаторий специализируется на

лечении сердечно'сосудистой систе'
мы, костно'мышечной, нервной систе'
мах, гинекологических и кожных забо'
леваниях, сахарного диабета.

ООО «САНАТОРИЙ ИМ. СТАНКО»
Санаторий осуществляет лечение

заболеваний нервной и сердечно'со'
судистой систем, опорно'двигатель'
ного аппарата, гинекологических и
урологических паталогий.

ООО «САНАТОРИЙ
ЗЕЛЕНЫЙ ГОРОДОК»

Санаторий специализируется на
лечении заболеваний желудка, кишеч'
ника, печени, поджелудочной железы,
желчного пузыря и желчевыводящих
путей, а также мочевыводящих путей
при мочекислых диатезах, заболева'
ния органов дыхания, эндокринные
расстройства (ожирение, сахарный
диабет), остеохондроз, заболевания
суставов.

ООО «ПАНСИОНАТ
С ЛЕЧЕНИЕМ ПЛЕС»

Пансионат осуществляет лечение
органов дыхания, заболеваний кост'
но'мышечной, сердечно'сосудис'
той, эндокринной, пищеварительной
систем, заболеваний глаз.

Стоимость путевки для членов профсоюза с лечением в первом полуго�
дии 2013 года в ООО «Санаторий имени Станко», ООО «Курорт Оболсуново»
составляет 1000 рублей в сутки, в ООО «Санаторий Зеленый городок» � 945
рублей в сутки, в ООО «Пансионат с лечением Плес» �735 рублей в сутки в
январе�мае, и в июне – 950 рублей в сутки.

Размещение в двухместных номерах 1и2 категории, круглогодично при нали'
чии свободных мест.

Заявки на путевки принимаются в областных организациях профсоюзов не по'
зднее 3'х недель до дня предполагаемого заезда.

В течение всего 2012 года профсоюзные здравницы Ивановской
области принимали на лечение членов профсоюза по льготным пу�
тевкам, включая летний период (при наличии свободных мест). Все�
го было выделено 572 путевки.

К сведению:
На территории Российской Феде�

рации каждому человеку после его
смерти гарантируется погребение с
учетом его волеизъявления.

Услуги по погребению умерших
граждан оказываются специализиро�
ванной службой по вопросам похорон�
ного дела на безвозмездной основе.

Стоимость услуг определяется
органами местного самоуправления
по согласованию с соответствующими
отделениями Пенсионного фонда
Российской Федерации, Фонда соци�
ального страхования Российской Фе�
дерации, с органами государственной
власти субъектов Российской Феде�
рации и возмещается за счет средств:

ПФР – на погребение умерших не
работавших на день смерти пенсионе�
ров;

ФСС – на погребение умерших ра�
ботавших граждан;

Бюджет субъектов РФ – на погре�
бение умерших граждан, не являю�
щихся пенсионерами и не работавши�
ми  на день смерти.

Если погребение осуществлялось
за счет средств родственников или
иных лиц, взявших на себя обязан�
ность осуществить погребение умер�
шего, им выплачивается социальное
пособие на погребение.

Социальное пособие на погребе�
ние из средств ПФР выплачивается
только за умерших пенсионеров,  не
работавших на день смерти.

Чтобы получить социальное посо�
бие на погребение, лица, взявшие на
себя организацию похорон, должны
обратиться в территориальные орга�
ны ПФР  по месту жительства умерше�
го, но не позднее  шести месяцев со
дня смерти. При себе необходимо
иметь: документ, удостоверяющий
личность; справку о смерти пенсионе�
ра, выданную органами ЗАГС; доку�
мент, подтверждающий факт отсут�
ствия работы у пенсионера на день
смерти. Выплата социального посо�
бия на погребение производится в
день обращения.

Пресс�служба ОПФР
по Ивановской области

наша  консультация


